

私たちの活動や意見を仲間で共有します。

会費は県と日本平和委員会の活動を支えます。

土浦平和の会ニュース

2018年5月15日 第315号

発行：土浦平和の会

事務局:土浦市烏山 2-530-296

HP://heiwatutiura.web.fc2.com/

変えてもいいの？ 憲法 9 条 明日につなごう「戦争放棄」

5.3 憲法フェスティバル

憲法フェスティバル 2018 は 5 月 3 日水戸千波公園で開かれました。心配された風雨も 9 時過ぎには止み、時々青空が広がるなか 800 人が集いました。

特別企画「今、沖縄から見る戦争法と憲法 9 条」では端慶山茂弁護士（沖縄戦国賠訴訟弁護団長）と清水早子氏（琉球弧の軍事基地化に反対するネットワーク事務局長）が講演。端慶山茂弁護士は沖縄戦、特に民間人の犠牲者保障問題はいまだ解決していない。沖縄ではいまでも憲法が適応されていないばかりか米軍基地、自衛隊基地は強化されている。米軍の犯罪による基本的人権侵害行為が続き、憲法の 3 大原則である国民主権・基本的人権・平和主義が侵害されている。この危機を切り抜けるためには戦争法の廃止、憲法改悪をさせないことが緊急の課題である。と述べました。



清水氏は戦後の宮古島軍事化に反対のたたかい、自らの現地でのたたかいを紹介しながら、いま空自レーダー基地の強化とミサイル基地建設工事が強行されている。憲法で自衛隊が明記されると堂々と自衛隊がやってくる宮古島は戦場になりかねない。と述べ、

〇 残した平和憲法は孫まで
〇 若者命戦に散らすま
〇 九条は賞味期限を過ぎ



宮古島をミサイルの島にさせないたたかいの支援を訴えました。

各テント内では 9 条 3000 万署名交流会、沖縄基地、なくせ冤罪、うたごえ交流、模擬店など終日にぎわいをみせていました。最後に 9 条で戦争を放棄し、戦力を持たないこと定めた日本憲法を次の世代に引き継ぎ、ますます発展させていくことを誓うアピールを参加者全員で採択しました。

辺野古・伊江島へ

沖縄連帯と学びのツアー

日程：6月23～26日

交通：茨城空港 11時発

参加費：8万円程度

文在寅大統領と金正恩國務委員長による南北首脳会談は平和への第1歩として世界中の関心を集めました。北の本気度についてまだ疑念を持つ論調もあるけれども、宣言は「朝鮮半島の平和と繁栄、統一のための板門店宣言」と名付けられている。この中で戦争の終結、完全な非核化を明確に宣言したことは大きな前進であるし、これを疑っては国際的な交流は成り立たないこととなります。北にとって最大の懸案事項はアメリカの脅威であり、アメリカに対して核とミサイル開発で対抗してきたわけです。ここで金正恩が驚くべき決断をした裏には中国の後ろ盾があり、文在寅大統領の融和的な外交が信頼を作り出してきたと思われれます。文在寅大統領の外交力を大きく評価したいと思います。トランプ大統領も「朝鮮半島でいいことが起きている」ロシア大統領府も「朝鮮半島の緊張緩和を歓迎する」とコメントしている中で安倍首相は遅まきながら「対話のための対話は意味がない」という疑いの姿勢から「一応歓迎」を表明しました。一方で「拉致問題の言及がない」と注文を付けています。しかし、拉致問題は日本と北朝鮮との間の問題であり、韓国やアメリカ頼みで解決する問題でないことは明らかです。金正恩は「日本といつでも対話する用意がある」といったと伝えられているから対話否定の姿勢を改めて独自に交渉を求めるべきです。

世界は確実に平和に向かって一步を踏み出しています。最大の問題である非核化はアメリカの北朝鮮政策が大きく係わっているわけだから米朝会談に期待したいし、米国の核戦略の変更を求めたい。南北交流については経済交流を通じてどこまで共通利益を得るのか、さらに、宣言の目指す「南北統一」については北の「体制維持」が重要案件になっているので、今後の交流の中でどのような合意に到達していくのか長期的な交渉をしていくことになるのでしょうか。

2018年度 土浦平和の会 第25回総会のお知らせ

とき：6月3日(日) 13:30~16:00

ところ：ワークヒル土浦

アニメドキュメント「あの日、ぼくらは戦場で—少年兵の告白—」(NHK スペシャル) DVD
鑑賞も予定

5月の 3000万署名行動

- | | |
|----------|--------------------|
| 5月9日(水) | 9条の会スタンディング 木田餘交差点 |
| 5月17日(木) | ペDESTリアンデッキ 署名、宣伝 |
| 5月20日(日) | 地域署名 |
| 5月27日(日) | 地域署名 |